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IINNVVIITTAACCIIÓÓNN 
Nota: La invitación se encuentra como archivo anexo    

NNOOTTAASS  
CCNNDDHH    

CNDH llama a proteger a migrantes 
Liliana Alcántara 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) llamó a los 
gobiernos de Chiapas y Oaxaca a que brinden seguridad a los 
migrantes indocumentados, pues ha detectado al menos nueve 
puntos donde son secuestrados, asaltados y objeto de violación 
sexual por parte de bandas criminales en las que pudieran estar 
involucradas autoridades municipales. 
“Se dice que las autoridades están participando en estos abusos y no 
se ha comprobado, pero si los hechos siguen impunes y se repiten es 
difícil echar abajo esa hipótesis de que las autoridades de los tres 
niveles de gobierno están implicados”, señaló Mauricio Farah Gebara, 
quinto visitador general de la CNDH. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68479.html 

NNAACCIIOONNAALL  
Retoma Mouriño cabildeo sobre la reforma energética y la 
lucha antinarco 
Fabiola Martínez  
El secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño, retomará el 
contacto con dirigentes políticos en el contexto de la difusión de la 
reforma energética promovida por el presidente Felipe Calderón, así 
como la estrategia para el combate al crimen organizado. 
Después de varios días de dedicarse fundamentalmente a atender 
asuntos de seguridad nacional, el responsable de la política interna 
del país empezó ayer su agenda con el presidente del Partido Nueva 
Alianza, Jorge Kahwagi, quien se pronunció en favor de los operativos 
de seguridad y de las enmiendas legales del sector energético. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=007n2pol 
Decrece cobertura anticonceptiva en adolescentes y zonas 
rurales   
Lourdes Godínez Leal  
Hoy se conmemora el Día Internacional de la Anticoncepción y las 
cifras para México en este tema no son alentadoras: el ritmo de 
crecimiento en las mujeres usuarias de algún método anticonceptivo 
es cada vez menor, dice el Consejo Nacional de Población (Conapo), y 
los rezagos se siguen concentrando en las zonas rurales y en la 
población adolescente, ha reconocido en diversas ocasiones la 
Secretaría de Salud.  



La meta del gobierno de Vicente Fox era de alcanzar, al término de su 
gestión en 2006, una cobertura de métodos anticonceptivos del 73 
por ciento, pero esto no sucedió pues apenas llegó al 70 por ciento de 
usuarias de estos métodos.    
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08051411-Decrece-
cobertura.33165.0.html 
Diezman a la policía ataques de narcotraficantes y deserciones 
Alfredo Méndez  
La política antinarcóticos del gobierno calderonista, que implica el 
combate directo a la delincuencia organizadas sumada a las 
represalias de los cárteles de la droga, ha provocado que en lo que va 
del año al menos medio centenar de mandos y agentes policiacos 
mexicanos, principalmente de nivel municipal y estatal, hayan 
presentado su renuncia, y que otros tres elementos solicitaran asilo 
político en Estados Unidos, revelaron fuentes gubernamentales. 
La mayoría de los agentes policiacos que han abandonado sus 
puestos fueron amenazados por el crimen organizado y por ello 
tuvieron que dejar sus lugares de origen, junto con su familia, para 
buscar un refugio seguro. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=010n1pol 
Denuncian al titular de Sedeso por peculado 
Alfredo Méndez  
Diputados del PRD presentaron ayer ante la Procuraduría General de 
la República una denuncia contra el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedeso), Ernesto Cordero Arroyo, por peculado y 
uso indebido de atribuciones y facultades, al haber ordenado la 
distribución de un folleto que promueve la privatización de la 
industria petrolera. Los legisladores perredistas Gerardo Villanueva, 
Faustina Soto, Valentina Batres y Andrés Lozano suscribieron la 
querella, tras considerar que el funcionario debe ser sancionado por 
difundir el documento titulado El petróleo es nuestro. ¡Vamos por él! 
En la denuncia, los diputados refieren que trabajadores de la Sedeso 
les entregaron el folleto, y les informaron que desde el lunes pasado 
empezó a ser distribuido en varios estados. A decir de los 
querellantes, los funcionarios públicos que distribuyen el documento 
incurren en peculado y uso indebido de atribuciones. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=013n2pol 
Tv Azteca podría recibir otra multa por desacato 
Alonso Urrutia, Andrea Becerril y Víctor Ballinas  
A pesar de la resolución del juzgado decimotercero de distrito que 
otorgó una suspensión a la multa de 5.2 millones de pesos aplicada a 
Tv Azteca, para el Instituto Federal Electoral la televisora está en 
desacato, porque esa misma decisión no suspendió la obligación de 



transmitir los promocionales de 20 segundos reponiéndolos en 
tiempos comerciales. En este sentido, está por abrirse un nuevo 
procedimiento por este desapego de la legalidad en que ha incurrido. 
Por otro lado, el coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio 
Beltrones, advirtió que el amparo concedido a Tv Azteca en contra de 
la multa que le impuso el IFE por no transmitir los mensajes de los 
partidos políticos, no quiere decir que la televisora tenga la razón y 
habrá que esperar a que concluya el proceso judicial. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=015n2pol 
Exige el PRD auditar a la Lotería Nacional y revisar la licitación 
de servicios médicos 
V. Ballinas y A. Becerril  
Diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
demandaron ante el pleno de la Comisión Permanente que la 
Secretaría de la Función Pública (SFP) y la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) verifiquen en el contexto de sus atribuciones la 
correcta aplicación de recursos federales del ejercicio fiscal 2007, y 
los que esté por ejercer en 2008 la Lotería Nacional. Igualmente 
demandaron que investiguen las licitaciones de servicios médicos 
contratados por esa institución, ya que hay denuncias de que “se han 
hecho a modo para beneficiar al Grupo Ángeles, de Olegario Vázquez 
Raña, y a Médica Londres, de Jorge Kahwagi Macari. 
Al presentar ayer un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente 
para que la SFP presente un informe exhaustivo de las 
irregularidades detectadas en la Lotería Nacional por su órgano 
interno de control, y en su caso se proceda a fincar las 
responsabilidades que a sus atribuciones corresponde, también se 
pidió que se presente un informe pormenorizado del estado que 
guardan las licitaciones en esa institución de sorteos en un término 
de 30 días. Dicho punto de acuerdo fue turnado a comisiones. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=016n1pol 
Tenemos razones para pensar que la SRE influyó en la salida 
de Incalcaterra: FAP 
A. Becerril y V. Ballinas  
El Frente Amplio Progresista (FAP) propuso ante la Comisión 
Permanente que se solicite a la cancillería un informe preciso sobre 
“la abrupta salida” del representante del Alto Comisionado de los 
Derechos Humanos de la ONU en México, Amerigo Incalcaterra. 
En la sesión de ayer, el diputado perredista Cuauhtémoc Sandoval 
advirtió que hay sospechas de que desde la cancillería se presionó 
para que el funcionario de Naciones Unidas dejara su cargo y saliera 
el país, sobre todo por haber manifestado dudas sobre el resultado de 
la elección federal de 2006. 
Nota completa en: 



http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=018n1pol 
Denuncian jubilados descuento por un seguro de vida que no 
autorizaron 
Laura Poy Solano  
Cientos de jubilados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) denunciaron que por instrucciones de la cúpula 
elbista, a partir de este mes se aplicó un descuento de 64 pesos 
mensuales por el cobro de un seguro de vida que “no autorizamos, 
pues ni siquiera fuimos consultados”. 
Al denunciar lo que calificaron como un nuevo atropello de los 
incondicionales al cacicazgo gordillista, afirmaron que dicha medida 
afecta a cerca de 800 mil jubilados en toda la República, lo que ha 
generado el malestar de “muchos ex trabajadores que ya le dimos 
una vida de servicio al Estado, incluso soportando los abusos y 
corrupciones de la dirigencia charra del SNTE”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=socied
ad&article=041n2soc 
Documentan “severos trastornos” en menores por la violencia 
intrafamiliar 
José Antonio Román  
La grave y creciente problemática de violencia intrafamiliar requiere 
políticas públicas eficaces que pongan alto a este fenómeno, que 
entre otras cosas provoca severos trastornos traumáticos a la 
población infantil que se ve sometida a esta realidad, señaló la 
doctora Janet Shein Korbman, del Centro de Investigación en 
Psicoterapia Psicoanálitica. 
Entrevistada luego de presentar los resultados de la investigación 
Quiera, acerca del trastorno de estrés postraumático (TEPT), señaló 
que aun cuando existen múltiples cifras al respecto, las 
organizaciones que desde hace muchos años trabajan de manera 
cotidiana con niños de la calle y en situación de riesgo, coinciden en 
que la situación se agrava rápidamente. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=socied
ad&article=042n2soc 
En México se abusa de la práctica de la cesárea, asegura 
organización civil 
Ángeles Cruz Martínez  
La saturación de los servicios públicos de salud en México y la falta de 
información hacia las mujeres, entre otros factores, obstaculizan los 
partos naturales y favorecen el alto índice de cesáreas, aseguró 
Guadalupe Landerreche, secretaria de la organización civil Parto 
Seguro. 
Señaló que en ciudades como Monterrey hasta 80 por ciento de los 
nacimientos se dan a través de una cesárea, cuando la 
recomendación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) es que 



dicha práctica se realice en 15 por ciento de los casos, y sólo como 
una medida de rescate. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=socied
ad&article=043n3soc 
Dictan prisión para Morett en Ecuador 
La justicia de Ecuador dispuso la prisión preventiva de la ciudadana 
mexicana Lucía Morett y de las dos colombianas sobrevivientes del 
bombardeo militar colombiano contra un campamento de las FARC en 
territorio ecuatoriano el pasado 1 de marzo, aunque las tres están 
actualmente en Nicaragua. 
Wirmar Gonzabay, fiscal de la provincia de Sucumbíos, fronteriza con 
Colombia, confirmó a EFE que la orden de prisión fue emitida por el 
juez tercero de lo Penal de esa jurisdicción, Pedro Bolaños. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159493.html 

EENNTTIIDDAADDEESS  
BBAAJJAA  CCAALLIIFFOORRNNIIAA  

Médicos protestan por secuestros 
Julieta Martínez 
Alrededor de medio centenar de médicos del Hospital General de 
Tijuana suspendieron labores por cuatro horas para protestar contra 
la ola de secuestros que afecta a su gremio. 
Actualmente hay 12 doctores plagiados. Son parte de las más de 100 
casos documentados de personas que han sido privadas de su 
libertad en lo que va del año, según estadísticas de la Asociación 
Esperanza contra las Desapariciones Forzadas y la Impunidad. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68471.html 
Crean la casa de atención a plagiados 
Rosa María Méndez 
Ante la ola de plagios que afecta al municipio de Tijuana, será creada 
en esa frontera la Casa de Atención al Secuestrado, con el objeto de 
proporcionar cuidado sicológico y asesoría jurídica a las víctimas y 
sus familias. 
La directora de Atención a Víctimas de la Procuraduría General de 
Justicia del estado, María López Urbina, informó que en las próximas 
semanas se pondrá en marcha este programa especial. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68473.html 

CCHHIIAAPPAASS    
Expulsión imparable por creencias religiosas 
ÓSCAR GUTIÉRREZ 
El crecimiento de las iglesias evangélicas en Chiapas en los últimos 
40 años ha costado la expulsión de comunidades indígenas por 
intolerancia religiosa, así como la creación de un centenar de 
asentamientos de grupos étnicos desarraigados y lejos de sus lugares 
de origen, denunciaron dirigentes evangélicos.  



Fernando Martínez Aguilar, pastor de la Iglesia presbiteriana, aseguró 
que en las últimas cuatro décadas los indígenas evangélicos han 
pagado con su expulsión y desarraigo el profesar una fe distinta a la 
católica.  
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68475.html 

CCHHIIHHUUAAHHUUAA  
Balacera de cuatro horas y media entre narcos y soldados en 
Parral, Chihuahua 
Rubén Villalpando y Leopoldo Ramos  
Soldados de la 42 Zona Militar y narcotraficantes se enfrentaron 
durante cuatro horas y media en un exclusivo fraccionamiento del 
municipio de Parral, Chihuahua, con un saldo de al menos un muerto, 
varios heridos y nueve detenidos. 
Los delincuentes utilizaron, entre otras armas, granadas de 
fragmentación, y los efectivos castrenses dispararon desde vehículos 
artillados. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=011n1pol 

CCOOLLIIMMAA  
Aconseja el gobierno de Colima a pescadores demandar a la 
CFE 
Verónica González Cárdenas 
El gobernador Silverio Cavazos Ceballos prometió a más de 200 
pescadores asesoría jurídica gratuita para que demanden penalmente 
a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y le exijan indemnización 
por los daños económicos que causó la desecación de la laguna de 
Cuyutlán. 
Los inconformes llevaban una semana en plantón para impedir que la 
laguna sea desazolvada. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=estado
s&article=031n1est 

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 
La escolta de Millán había pedido apoyo 
Alfredo Méndez  
Días antes de su asesinato a manos de Alejandro Ramírez Báez, los 
cuatro elementos policiacos que custodiaban a Édgar Millán Gómez, 
coordinador de Seguridad Regional de la Policía Federal Preventiva 
(PFP), habían mandado al menos dos reportes a la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) federal en los que solicitaron refuerzos para 
garantizar la protección del funcionario, revelaron fiscales de la 
Procuraduría General de la República (PGR) cercanos a la 
investigación. 
Al parecer, los elementos asignados a la custodia de Millán tenían 
encima varias jornadas de trabajo consecutivas y debido al cansancio 
físico habían solicitado refuerzos. 



Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=010n2pol 
Legisladores del sol azteca rechazan militarizar el DF 
Gabriela Romero y Raúl Llanos  
Diputados locales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
pertenecientes a la corriente de Izquierda Unida (IU), se 
manifestaron en contra de la presencia del ejército en las calles de la 
ciudad de México con el pretexto de garantizar la seguridad pública, 
como propuso en días recientes el legislador federal del Partido 
Acción Nacional (PAN), Obdulio Ávila Mayo. 
En conferencia de prensa los perredistas Arturo Santana, Humberto 
Morgan, Agustín Guerrero y Enrique Vargas puntualizaron que las 
condiciones que se viven en la ciudad de México no son equiparables 
a las de estados como Sinaloa o Michoacán. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=capital
&article=036n2cap 
Propone la ALDF despenalizar robo por hambre 
Raúl Llanos y Gabriela Romero  
Por unanimidad, los integrantes de la Comisión de Administración y 
Procuración de Justicia de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
aprobaron reformas al Código Penal de esta ciudad para despenalizar 
el robo por hambre. 
La iniciativa fue presentada por el legislador del PAN, José Antonio 
Zepeda, quien en sus argumentos citó cifras del Centro de Estudios e 
Investigación Económica, según las cuales 25 por ciento de los 
internos de los reclusorios de esta capital están presos por robos 
menores de mil pesos, mientras 50 por ciento incurrieron en robo sin 
violencia. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=capital
&article=037n2cap 
Pide el TSJDF acelerar ley para adolescentes 
Agustín Salgado  
El Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF) cabildeará 
con diputados locales la posibilidad de adelantar la entrada en vigor 
de la Ley de Justicia para Adolescentes, con la finalidad de evitar 
resquicios legales que permitan a menores de edad inculpados en 
actividades delictivas obtener la libertad mediante amparos. 
Durante la sesión pública del Consejo de la Judicatura, el presidente 
de dicha instancia, Édgar Elías Azar, argumentó que el quinto tribunal 
colegiado del primer circuito ordenó la liberación de dos adolescentes 
al considerar que con la reforma constitucional el Consejo de Menores 
no está facultado para pronunciarse en torno a la responsabilidad 
penal de los acusados. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=capital
&article=037n3ca 



MÁS INFORMACIÓN EN: 
Sugieren anticipar la ley para menores infractores 
Claudia Bolaños 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90165.html 
En la Ceda se lavan las manos en crisis laboral 
Carolina Gómez Mena  
Ayer, durante la primera audiencia de prehuelga, tanto el Fideicomiso 
de la Central de Abastos como la Operadora Empresarial SAFE “se 
lavaron las manos” respecto a la relación laboral que tienen con los 
trabajadores de limpieza de baños, los cuales fueron “obligados” a 
renunciar para contratar a nuevo personal con condiciones laborales 
menos favorables, informaron el abogado del Frente Auténtico del 
Trabajo, Arturo Alcalde Justiniani, y Salvador Arellano, líder del 
Sindicato de Trabajadores de Casas Comerciales, Oficinas y 
Expendios, Similares y Conexos. 
En la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, los representantes del 
fideicomiso y de SAFE, Itzel Arizábalo Priego y Julio Parra Campos, 
notificaron a los afectados que ya se había dado de baja en el Seguro 
Social a los 42 trabajadores desde el 15 de diciembre pasado, y que 
SAFE, una “terciarizadora”, había a su vez subcontratado a otra 
terciarizadora –Greatlin SA de CV– para establecer la relación laboral 
y que ya se había firmado un contrato colectivo de trabajo con la 
Central de Trabajadores Campesinos (CTC). 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=capital
&article=038n4cap 
Exhortan a respetar garantías de Morett 
La Asamblea Legislativa exhortó a los gobiernos federal y del DF, a la 
Secretaría de Gobernación y a la Procuraduría General de República, 
así como a las comisiones de Derechos Humanos nacional y capitalina 
a brindar a Lucía Andrea Morett Álvarez todas las garantías 
consagradas en la Constitución y asegurar que tanto ella como su 
familia no van a ser acosadas, perseguidas, amenazadas u hostigadas 
con el pretexto de ser “testigo protegido o presencial”. Al presidente 
Felipe Calderón se le pidió, además, exigir a su homólogo de 
Colombia, Álvaro Uribe, cesar de inmediato las “agresiones e 
imputaciones irresponsables” contra la Universidad Nacional 
Autónoma de México. El punto de acuerdo fue aprobado por 
unanimidad. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=capital
&article=038n6cap 
Avala Sedeso guardería denunciada por mala atención a por lo 
menos cinco niños 
Angélica Enciso L.  
“Opera correctamente”, respondió la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedeso) a las quejas de al menos cinco mamás de que sus niños 
tuvieron cuidados precarios y problemas de salud en la estancia María 



M., ubicada en la colonia Santa Martha Acatitla, delegación 
Iztapalapa, y que es parte del programa de estancias infantiles de la 
dependencia. 
Carmen Medina, Beatriz Mendoza y Mónica Delgado, quienes se 
quejaron de irregularidades en la estancia citada, fueron presionadas 
por la directora de Mi pequeño espacio –guardería que también forma 
parte del programa de Sedeso– para que firmaran un documento en 
el que la deslindaran de toda responsabilidad sobre sus hijos, 
inscritos ahí desde fines de marzo, por lo que decidieron darlos de 
baja. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=socied
ad&article=042n1soc 
Atrae la Corte solicitud de amparo de transexual 
Jesús Aranda  
Debido a la “importancia y trascendencia” de determinar los alcances 
de los derechos que tienen las personas que cambian de sexo, 
cuando solicitan la rectificación de los datos de sus actas de 
nacimiento, la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) decidió conocer un amparo que tiene que ver con la 
presunta violación de los derechos a la intimidad, discriminación, 
privacidad, dignidad y acceso a la salud de los transexuales. 
Por primera vez, el máximo tribunal se hará cargo de un asunto que 
tiene que ver con la protección de los datos y las características que 
debe tener la documentación de quienes cambien de sexo. 
sus derechos civiles. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=socied
ad&article=046n1soc 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Atrae Corte impugnación a juicio sobre cambio de sexo 
Carlos Avilés 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159495.html 
Demandan rigor para preliberar a reclusos 
Claudia Bolaños 
Una reforma a la Ley de Ejecución de Sanciones permitirá que se 
otorguen preliberaciones sólo a los internos que en realidad hayan 
dado muestra de readaptación. 
Para ello se requieren jueces de ejecución de sanciones, los cuales 
serían responsable de verificar que se cumplan las sentencias 
judiciales y de la conducta de los reos, mencionó el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), Édgar Elías 
Azar 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90164.html 
‘Narcofamilias’ operan desde los reclusorios 
Icela Lagunas 



En los reclusorios capitalinos se encendieron las alertas. En un 
diagnóstico que elaboró el gobierno del Distrito Federal (GDF) de sus 
cárceles, las autoridades reconocen la proliferación de células de los 
grandes cárteles de la droga en la ciudad de México como resultado 
del internamiento de 4 mil 198 presos federales que cumplen aquí 
sus condenas.  
La investigación en poder de EL UNIVERSAL detalla que tan sólo en el 
primer cuatrimestre del 2008 la Procuraduría General de la República 
(PGR) ha ingresado a 685 internos alto de impacto, de los cuales 49 
corresponden a la Subprocuraduría de Investigación en Delincuencia 
Organizada (SIEDO) relacionados con narcotráfico, contrabando, 
operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia 
organizada.  
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90155.html 

EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO  
Trabajadora de la UA Chapingo denuncia hostigamiento 
laboral 
Guadalupe Cruz Jaimes  
El Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma Chapingo 
(STUACH) denunció ante las autoridades universitarias el 
hostigamiento y persecución laboral cometido en contra de Dolores 
Galván,  trabajadora de la institución, por parte de su ex jefe 
inmediato, el licenciado Miguel Ángel Bermúdez Villanueva, pero no 
obtuvo respuesta.  
Poco después, mediante un concurso convocado por la institución, 
obtuvo el puesto de secretaria en español. “Sin embargo, desde su 
ingreso al Departamento de Productos Forestales, Dolores Galván ha 
sufrido persecución por parte de Eusebio Pedraza Cerón”, quien es, a 
partir del pasado 31 de marzo, su jefe inmediato, informó a 
Cimacnoticias Rosalío Mejía, delegado sindical de la División de 
Ciencias Forestales (Dicifo).  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08051413-Trabajadora-de-la-
U.33167.0.html 
Peña Nieto, orgulloso del caso Atenco 
Silvia Chávez González 
El gobernador Enrique Peña Nieto rechazó que la represión en San 
Salvador Atenco ocurrida hace dos años sea un “lastre” para su 
gobierno, destacó que “es un punto para nosotros” y advirtió que 
volvería a actuar de la misma forma si se diera el caso de restablecer 
el orden y la paz social. En respuesta a las críticas internacionales en 
materia de derechos humanos, entre ellas la carta enviada por 96 
diputados estadunidenses, el político priísta dijo que “sigue la misma 
voluntad y disposición” de su gobierno para aclarar los hechos. 
Insistió en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación investiga el 
caso y el estado de México ha contribuido a la entrega de cuanta 
información se ha solicitado. 



En tanto, el Instituto Federal de Acceso a la Información ordenó de 
nueva cuenta a la Presidencia de la República entregar la información 
relativa al caso Atenco, así como toda aquella que tenga en su poder 
sobre el conflicto magisterial de Oaxaca, ocurrido entre 2006 y 2007. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=018n2pol 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
Cerca Ejército calle 
Salvador Manjarrez 
Unos veinte militares encapuchados y con armas largas cercaron por 
casi 6 horas varias calles del fraccionamiento Residencial Campestre. 
Luego se apostaron en la primera cuadra de la calle Nogal y ahí, 
frente a un portón blanco forzaron la puerta de entrada. 
Al parecer ingresaron a la casa y luego salieron custodiando a 3 
hombres, los subieron a un vehículo particular manejado por un 
militar y se retiraron. 
La tarde de este miércoles se registró la movilización de unos 20 
elementos del Ejército Mexicano en el fraccionamiento, ubicado al 
poniente de la ciudad de Irapuato. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=201767&strPlaza=Irapuato&I
DPlaza=3 
Niega Gobierno desacato 
Edmundo Meza 
La Dirección General de Tránsito y Transporte del Estado negó que 
exista desacato en emitir la resolución final a 76 taxistas que ganaron 
amparos contra el sorteo de concesiones efectuado en 2005.  
Sin embargo, un documento del que a.m. tiene copia, revela que 
desde el 16 de abril el presidente del Tribunal de lo Contencioso 
Administrativo, Pedro López Ríos, requirió al titular de la dependencia 
Martín de Jesús Moreno Muñoz ‘para que en el término de 15 días, 
cumpla en sus términos a la resolución dictada’, en los amparos.  
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=201728&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Liberan a grupo armado detenido en Celaya 
El día de la captura de este grupo se implementó un impresionante 
operativo en el que participaron al menos 800 elementos municipales, 
estatales y federales. 
Incluso por más de tres horas las instalaciones de la Guardia 
Municipal fueron sitiadas por efectivos del Ejército después de que se 
detectara la presencia de varias camionetas de lujo rondando la zona.  
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=69144 
No hay querella contra militar por agredir a tránsito 
Cristopher Guardado 



No se ha interpuesto querella ante el Ministerio Público, en contra de 
un general de la región militar que presuntamente agredió y amenazó 
con un arma de fuego a una agente de Tránsito el martes por la 
noche. 
De acuerdo a información extraoficial, a pesar de esto, se espera que 
la agente presente denuncia en días próximos. Por su parte, el 
director de Tránsito Municipal, Francisco Jiménez Elizarraraz, señaló 
que la agente lo único que hizo fue cumplir con su deber y aplicar el 
Reglamento, ya que procedía a aplicar la infracción correspondiente 
debido a que el militar retirado había circulado en una vuelta 
prohibida en el bulevar Guerrero a la altura Díaz Ordaz. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=69117 
Adeudan pago a herreros con capacidades diferentes 
Ruth Elizarraraz 
Los trabajadores acudieron al Miércoles Ciudadano para pedir su 
pago. 
Siete trabajadores con capacidades diferentes no han recibido pago 
desde hace quince días, por un trabajo de herrería que están 
realizando al Ayuntamiento. Acudieron a exponer la problemática al 
presidente municipal durante la realización del programa "Miércoles 
Ciudadano". 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=69120 
Firmará convenio Inmira con la PDHG 
Silvia Sandoval 
El Instituto Municipal de la Mujer Irapuatense (Inmira) signará un 
convenio de colaboración en Irapuato con la Procuraduría de los 
Derechos Humanos de Guanajuato. 
El compromiso será interinstitucional para la coordinación y 
fortalecimiento de las políticas y acciones a favor de la promoción, 
acceso y respeto a los derechos de las mujeres y niñas del municipio. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=69121 
Prisciliano quedó sujeto a investigación interna 
Claudia Padilla 
La Contraloría de Celaya inició una investigación en contra del 
director de la Guardia Municipal, Prisciliano Mandujano Herrera, por 
llevarse a sus vacaciones la camioneta que fue le asignada para su 
trabajo. 
El contralor Luis Alfonso Chaurand Arzate manifestó que el "Mayor" 
violó la "Ley de Servidores Públicos para el Estado de Guanajuato y 
los Municipios". Mandujano Herrera se fue de vacaciones del 28 de 
abril al 6 de mayo, lapso que usó una camioneta de la presidencia. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=69088 
En el limbo, la multa de edil por concierto de ‘Intocable’  
Claudia Padilla 



"El PRI ha tenido todos sus documentos en forma, ha cubierto todo lo 
que se le ha requerido en su momento para la realización de eventos 
como de este tipo, el partido está en la mejor disposición de atender 
cualquier notificación en el momento en el que nos la hagan llegar". 
Leopoldo Mireles Durán, regidor del PRI 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=69089 
Puestos en libertad los custodios del Cereso Mil 
Cristopher Guardado 
Los cinco custodios detenidos por su presunta responsabilidad en la 
fuga del Cereso Mil, ya fueron puestos en libertad bajo caución. 
Todos pagaron una fianza de cuatro mil pesos. 
Los custodios consignados están identificados como Francisco Arturo 
Govea Reyes, Juan Hernández Hernández, Rigoberto Herrera 
Sandoval, Alberto Torres Rangel y Julio César Mota Mendoza; todos 
van por el delito de evasión de reos en grado culposo. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=69150 
Consignan a ex policía acusado de violación 
Laura Rodríguez 
Gabriel Lechuga Herrera de 54 años de edad, ex policía auxiliar, 
acusado de violación en agravio de su hijastra, fue consignado al 
juzgado primero de lo penal, donde el pasado martes 13 de mayo 
rindió su declaración preparatoria. 
El indiciado no estuvo de acuerdo con la acusación y, no solicitó la 
duplicidad del término constitucional para aportar pruebas a su favor, 
por lo que el titular del juzgado tendrá que definir la situación jurídica 
en los próximos días.  
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=69156 

GGUUEERRRREERROO 
Ofrece el gobierno facilitar el regreso a su pueblo de 
evangélicos desplazados en Tlapa 
Carmen González Benicio 
Las autoridades estatales asumieron el compromiso de intervenir “de 
inmediato” para que las tres familias de evangélicos que fueron 
desplazadas de la comunidad nahua Tenango Tepexi, se reincorporen 
con “algunas observaciones”. Lo anterior derivó de la propuesta del 
pueblo de permitir el regreso de las tres familias que fueron 
desplazadas por intolerancia religiosa el 18 de febrero; las 
condiciones las acordaron en una asamblea el 4 de mayo. 
Después de tres horas de pláticas en el Centro de Derechos Humanos 
de La Montaña Tlachinollan, se acordó que las autoridades enviarán la 
propuesta de reincorporación a los expulsados, como un primer paso 
para solucionar el conflicto. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38219 



Crece el conflicto con familia religiosa en una comunidad na’ 
savi de Alcozauca 
Carmen González Benicio 
El conflicto en la comunidad de Pueblo de Dios o Cruz Fandango, del 
municipio de Alcozauca, sigue sin resolverse y la disputa por los 
espacios aumenta ya que ahora los ocupantes de la Comisaría que 
convirtieron en Iglesia demandan la entrega de un aula de preescolar. 
Hace un año, los conflictos internos en la comunidad de Pueblo de 
Dios se agudizaron, debido a la división del pueblo en dos grupos; 
uno de ellos, integrado por la familia Crescencio Sánchez que asegura 
haber visto a Dios dentro de la Comisaría por lo que la convirtió en 
iglesia, y el otro, por personas asociadas con el presidente municipal, 
Armando Sánchez de Jesús, que desconocen esa creencia y exigen la 
devolución de los espacios públicos.  
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38220 
Dan a Aquamarina 2 meses para desalojar predio ejidal 
NOE DOMINGUEZ MARIANO  
Tras anunciar que desde una semana antes la estación de radio 
Aquamarina suspendió sus trasmisiones a causa del conflicto con un 
ejido de Zihuatanejo, porque el terreno donde se ubica la 
radiodifusora es propiedad ejidal, el domingo pasado los ejidatarios 
que mantienen tomadas las instalaciones desde hace 20 días 
acordaron dar dos meses de plazo para que se desaloje el predio.  
El secretario del comisariado ejidal, Víctor Manuel Espino Campos, 
advirtió que si el representante de la empresa radiofónica, Juan 
Barnard Avila, no desaloja en los dos meses que se le dieron, 
continuarán con la toma del edificio hasta que se retire la empresa y 
libere el solar; en tanto, la demanda civil continúa su curso y 
posiblemente en menos de dos meses el juzgado ya emita un fallo 
que, confía Espino Campos, será a su favor porque está acreditado 
con documentos, entre ellos una escritura, que el ejido es el 
propietario. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/15/index.php?sectio
n=regiones&article=011n2reg 
Jefe de grupo paramilitar amenazó a indígenas en retenes del 
Ejército en Ayutla, denuncian 
Maribel Gutiérrez 
Efectivos del Ejército, guiados por el presunto cabecilla de un grupo 
paramilitar, Romualdo Remigio Cantú, buscan en los retenes  
que instalan en esa región del municipio de Ayutla a miembros de la 
Organización del Pueblo Indígena Me’phaa (OPIM) para  
detenerlos, como lo hicieron hace casi un mes con cinco de sus 
compañeros, a quienes les han negado el derecho a la defensa  
legal, informó la secretaria de la Organización, Obtilia Eugenio 
Manuel. 



Informó que sigue el acoso de militares y policías contra los 
indígenas, y que este domingo 11, cuando ocho miembros de la  
organización caminaban de El Camalote hacia Barranca de 
Guadalupe, donde iban a trabajar en la construcción de la comisaría  
del pueblo, recibieron disparos de policías del comisario de El 
Camalote, Isidro Remigio Cantú, que es parte del mismo grupo al  
que llaman paramilitar, el cual se encontraba en el camino, aunque 
no hubo algún lesionado. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38222 
Analizará el Senado si pide la liberación de los cinco indígenas 
presos en Ayutla 
El Senado de la República dio entrada a un punto de acuerdo para 
demandar la inmediata liberación de cinco campesinos indígenas 
presos en la cárcel de Ayutla, que fue presentado por diputados 
federales guerrerenses del PRD. 
El documento que consta de dos hojas está avalado por los 
legisladores federales Cuauhtémoc Sandoval Ramírez, Marcos Matías 
Alonso y Odilón Romero Gutiérrez, y resalta que la Organización de 
Pueblos Indígenas Me’phaa se ha destacado en su lucha por la 
defensa de los derechos colectivos del pueblo tlapaneco, como fue 
denunciar la esterilización forzada de 14 indígenas de El Camalote, 
además de la violación sexual de Valentina Rosendo Cantú e Inés 
Fernández Ortega, perpetradas por soldados del Ejército y que han 
ameritado la apertura de los casos 972-03 y 540-04 ante la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/15/index.php?sectio
n=sociedad&article=008n1soc 
Divide figura de líder religioso a indígenas na savi de Pueblo 
de Dios, en La Montaña 
JESUS RODRIGUEZ MONTES 
En la localidad na savi Cruz Fandango –más conocida por el nombre 
de Pueblo de Dios–, municipio de Alcozauca, entre los habitantes ha 
surgido la división porque un grupo está en desacuerdo con las 
decisiones del líder histórico y religioso de la comunidad y además 
fundador, Juan Crescencio Reyes. 
Por ese motivo, ayer, representantes del grupo en desacuerdo 
sostuvieron una reunión en la ciudad de Tlapa con autoridades del 
gobierno del estado y el presidente municipal, Armando Sánchez de 
Jesús, para exponer los motivos de su inconformidad. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/15/index.php?sectio
n=sociedad&article=016n1soc   
Culpan a la policía de Chilpancingo de la muerte de un 
grafitero de 16 años ocurrida hace un mes 
Ezequiel Flores Contreras 



Integrantes de organizaciones sociales, amigos y el padre de Carlos 
Edmundo López Parra, acusaron a la Policía Preventiva de causar su 
muerte, cuando el 10 de abril lo persiguieron porque el joven hacía 
un grafitti en un túnel de la Autopista del Sol. 
Por eso anunciaron que el domingo marcharán en el lugar donde 
atropellaron a Dilerk –seudónimo con el que Carlos, de 16 años, 
firmaba sus trabajos– y luego harán un mitin para exigir el 
esclarecimiento de este crimen y demandar espacios públicos para los  
jóvenes que practican este arte urbano, para evitar que sigan 
arriesgándose al utilizar edificios públicos, bardas y equipamiento 
para plasmar su mensaje. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38228 
Policías despedidos por abuso de autoridad son reinstalados 
con pago de salarios caídos 
El secretario de Protección y Vialidad, Humberto Sevilla García, 
afirmó que por orden judicial y debido a malos procedimientos de la 
pasada administración, se reinstaló a 11 policías preventivos que 
fueron dados de baja por abuso de autoridad y se les pagaron 
salarios caídos. 
Señaló, sin precisar nombres, que hay muchos “políticos corruptos” 
que tienen “diarrea declarativa” para buscar reflectores”.  
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38240 
Comandante desarmó a policías rurales porque no quisieron 
custodiar una boda, acusan 
El comandante de la Policía Rural de la comunidad de Piedra Imán, 
Raymundo Giles Hernández, denunció que el comandante de la Policía 
Preventiva Rural, Rodolfo Rodríguez Luna, los desarmó porque se 
negaron a custodiar una boda en una población cercana.  
Acompañado del comisario municipal de Piedra Imán, Sergio Parra 
Hernández, el comandante señaló que el 3 de mayo estaban en una 
fiesta en su poblado y cuando llegó el comandante Rodríguez Luna les 
ordenó ponerse sus uniformes y lo acompañaran al poblado de Tres 
Marías, o los amenazó con darlos de baja. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=38241 

JJAALLIISSCCOO 
Justifica la CEDHJ rechazo a quejas  
Mario Gutiérrez 
El rechazo a la queja presentada por asociaciones católicas en la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ) está 
justificado, señaló ayer Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, presidente del 
organismo. 
Álvarez Cibrián indicó que el artículo 4 de la ley que regula a la 
CEDHJ señala que sólo es de su competencia investigar las presuntas 
violaciones de derechos humanos por parte de servidores públicos y 
no de ciudadanos, como lo pedían los grupos católicos. 



Nota completa en: 

http://www.mural.com/comunidad/articulo/427/852152/ 
Gira recomendación la CEDHJ al procurador de Justicia por 
presuntas prácticas de tortura 
JORGE COVARRUBIAS  
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ) giró la 
recomendación 9/2008 al procurador general de justicia del Estado 
Tomás Coronado Olmos por hechos ocurridos en el 2004 que 
acreditan incomunicación, violaciones a los derechos de libertad, 
integridad física, legalidad y seguridad jurídica.  
La recomendación es la conclusión de cinco quejas relacionadas con 
el secuestro de un menor de edad en el municipio de Cihua-tlán. El 
organismo acreditó que los agentes investigadores Carlos Hernández, 
Gabriel Gallegos, Adolfo Torres, y Mónica Esther Márquez, así como el 
agente del Ministerio Público Edgar Fernando Torres estuvieron 
involucrados en el plagio y que privaron de la libertad a cuatro 
personas, de las cuales sólo tres tenían orden de presentación. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/15/index.php?section=
politica&article=008n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Giran recomendación por caso de tortura 
Maricarmen Rello  
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618847&s
ec=1 
Profundizan diferencias ombudsman y consejeros de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos 
JORGE COVARRUBIAS  
Consejeros ciudadanos de la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDHJ) acusaron al titular de este organismo Felipe de Jesús Alvarez 
Cibrián de asumir actitudes dictatoriales que se han expresado en la 
imposición de gente allegada a él y el menosprecio de las voces que 
han sido críticas hacia su desempeño. En lo que se avizora como un 
conflicto que tendrá mayores alcances, los inconformes convocaron a 
rueda de prensa por la mañana en el patio del Congreso local y a 
mediodía en la sede del organismo defensor de las garantías 
individuales; el ombudsman les respondió a sus señalamientos.  
Los consejeros dieron lectura a un comunicado en el que hicieron un 
recuento de los roces que han sostenido con Alvarez Cibrián. La gota 
que derramó el vaso, según expresó uno de los inconformes, fue el 
proceso que se llevó a cabo el 21 de abril en la sesión extraordinaria 
para sustituir a la consejera María Esther Cortés quien renunció 
aparentemente por motivos personales. Un grupo de consejeros 
apoyó a Paola Lazo y otro eligió a Arturo Feuchter, obteniendo como 
resultado un empate técnico, mismo que fue resuelto con el voto de 
calidad del presidente de la CEDHJ.  
Nota completa en: 



http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/15/index.php?section=
politica&article=008n2pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Disputa interna en CEDHJ 
Maricarmen Rello  
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618838&s
ec=1 
Acusan a González Márquez de entregar en lo oscurito 60 mdp 
más para el santuario cristero 
EUGENIA BARAJAS  
Integrantes de la agrupación Conciencia Cívica, que encabeza el ex 
diputado Salvador Cosío Gaona, denunciaron que el gobernador del 
estado, Emilio González, entregó en lo oscurito, el resto de los 60 
millones para completar el donativo de los 90 millones de pesos para 
la construcción del Santuario de los Mártires. 
“Queremos ser contundentes, primero, se presume que ya se 
entregaron los 60 millones de pesos restantes, que en conjunto 
darían los 90 millones y que se jactó el gobernador de que estaría 
apoyando al Santuario de los Mártires; en segundo, el gobernador ha 
negado en cuestiones de información y ante el juez Tercero de 
Distrito en Materia Administrativa que lo ha requerido, la existencia 
de los acuerdos gubernamentales PF/AE/029/037, el 035 y 036 con 
diagonal 08, que los declara como inexistentes, no obstante que el 
secretario de Turismo, Aurelio López Rocha aceptó que existen, pero 
que están en la responsabilidad del Ejecutivo. Se presume que en los 
acuerdos 35 y 36 están otorgándose los 30 y 60 millones de pesos, 
por eso los niegan y los tienen escondidos”. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/15/index.php?section=
politica&article=009n1pol 
Recibió PRD notificación de la ASF para iniciar auditoría a la 
Cuenta Pública 2007 
EUGENIA BARAJAS  
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Jalisco recibió la 
notificación de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) para iniciar en junio la auditoría especial a la cuenta 
pública 2007 del gobierno estatal, donde se presumen desvíos de 
recursos del gobernador, Emilio González. 
De acuerdo al oficio recibido por parte del diputado federal, Antonio 
Ortega Martínez, presidente de la citada comisión, se da cuenta que 
de acuerdo a la petición para evaluar la procedencia y factibilidad de 
incluir la revisión, esta fiscalización iniciará una vez que se reciba la 
cuenta pública del ejercicio 2007, la que acontecerá durante los 
primeros diez días del mes de junio de 2008. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/15/index.php?section=
politica&article=009n2pol 
“Emilio no es piadoso, sino aspirante a autócrata” 



Rubén Martín  
El góber piadoso”, fue uno de los motes que el ingenio popular 
encontró para nombrar a Emilio González Márquez para ironizar sobre 
los donativos a la Iglesia católica. Pero el mote es bastante benigno, 
consideró el periodista Álvaro Delgado, de la revista Proceso.  
En realidad el gobernador de Jalisco es “pérfido e intolerante, vulgar 
y frívolo, un aspirante a autócrata, un fantoche”, señaló el autor del 
libro sobre El Yunque en su participación en el Foro en Defensa del 
Estado laico celebrado el pasado martes por la noche en el auditorio 
Salvador Allende de la Universidad de Guadalajara (UdeG), que se 
llenó al tope. Además del periodista de Proceso, participaron la 
historiadora de la UdeG Elisa Cárdenas Ayala y el historiador Daniel 
Molina Álvarez. El evento fue organizado por el Movimiento en 
Defensa del Estado laico y el dinero público. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618845&s
ec=1 
Hay intenciones de limitar el acceso a la información: Gabriel 
Torres 
RAUL TORRES  
A nivel nacional hay una tendencia de retroceso en materia de acceso 
a la información y Jalisco no es la excepción, pues así lo demuestran 
los tres intentos que se han hecho desde el Poder Legislativo por 
reformar las leyes en este sentido, señaló el vicerrector de la 
Universidad de Guadalajara, Gabriel Torres Espinosa. 
Aunque ayer se desmintió la noticia, el martes se reveló que entre los 
diputados locales se manejaba la posibilidad de fusionar al Instituto 
de Transparencia e Información Pública (ITEI) con el Instituto 
Electoral del Estado (IEEJ) o con la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDHJ), lo que en opinión del funcionario universitario fue 
un mensaje de presión política para la institución que dirige Augusto 
Valencia. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/15/index.php?section=
politica&article=003n1pol 
Solicitan habitantes de El Salto y Juanacatlán atención médica 
inmediata 
MAURICIO FERRER  
Por poco más de tres horas, autoridades de gobierno volvieron a 
escuchar la problemática de contaminación que viven diariamente los 
habitantes de El Salto y Juanacatlán. 
Ayer, desde las 18 horas y hasta cerca de las 21:30, los lugareños 
tuvieron una sesión de diálogo en la Plaza Juárez de El Salto, que 
terminó en un listado de seis peticiones, que el titular de la 
Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proepa), Fernando 
Montes de Oca, se comprometió a entregar al gobernador de Jalisco, 
el panista Emilio González Márquez. 
Nota completa en: 



http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/15/index.php?section=
sociedad&article=010n1soc 
Esconden los expedientes polémicos: Caro 
Dolores Reséndiz Mora 
La única explicación por la presunta desaparición de los recursos de 
revisión autorizados durante la Administración anterior es que se 
encuentran escondidos, ya que desde el comienzo del actual 
gobierno, el munícipe Alfonso Petersen Farah conoció de la existencia 
de por lo menos 1,800 expedientes resueltos durante el trienio 
pasado y otros 700 pendientes de solucionar. 
Así lo señaló ayer el regidor priista, Salvador Caro Cabrera, quien 
recordó que a principios de esta Administración, el alcalde tapatío dio 
cuenta de las irregularidades y encargó la tarea a la Comisión de 
Reglamentos, encabezada por Juan Pablo de la Torre, que resolviera 
los 700 recursos pendientes. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618833&s
ec=1 
Están malhechas la obras de El Ahogado: alcalde 
Vanesa Robles 
A los habitantes de El Salto y Juanacatlán les salió más caro el caldo 
que las albóndigas. En el entubamiento de las aguas negras del canal 
El Ahogado, la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder) cometió errores 
y ahora los gobiernos municipales temen las inundaciones, la 
diseminación de enfermedades y los gastos que vienen. 
El presidente de El Salto, Joel González Díaz (del Partido 
Revolucionario Institucional) lamentó ayer que la intención del 
gobierno del estado de alejar la contaminación del fraccionamiento La 
Azucena, sólo recorrió el punto álgido de la contaminación del río 
Santiago a las cabeceras municipales, donde habitan unas cien mil 
personas. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618836&s
ec=1 
Familiares de muertos en Ecuador vinieron a reclamarle al 
gobernador 
Rubén Martín 
Padres de dos de los cuatro mexicanos que murieron en Ecuador, 
vinieron a Guadalajara para manifestar su inconformidad al 
gobernador Emilio González Márquez, por respaldar la postura del 
presidente colombiano Álvaro Uribe al calificar a sus hijos de 
terroristas y criminales. 
Marcelo Franco, padre de Fernando Franco, y Álvaro González, padre 
de Juan González del Castillo, se presentaron el martes en la noche 
en el auditorio Salvador Allende de la UdeG al terminar el foro sobre 
la defensa del Estado laico, para contar el avance en la investigación 
de la muerte de sus familiares y para repudiar el aval que el 



gobernador de Jalisco dio a la postura colombiana, acompañado de 
Guillermo Velasco Arzac y José Antonio Ortega.  
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618846&s
ec=1 
Hoy habrá protesta vs Guízar por mataperros 
La sede estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) será hoy 
punto de reunión de ciudadanos y asociaciones defensoras de 
derechos de los animales, quienes van a protestar contra lo que 
calificaron de “bestial salvajismo” de Javier Guízar Macías, presidente 
estatal del tricolor, a quien acusan de “sadismo y crueldad extrema” 
luego de que el domingo el político mató a balazos a un perro delante 
de su hijo y de otros menores. 
Según un documento que circula por Internet, la cita es hoy a las 
17:30 horas, en la sede estatal del PRI, en Calzada del Campesino 
222, colonia Moderna y se invita a participar a todos aquellos que 
quieran protestar por “la inolvidable lección de terror, prepotencia, 
egocentrismo y odio que este ‘humano líder estatal’ dio a su hijo y a 
otros menores jaliscienses, lo que podría convertirlos en brutales 
asesinos de seres vivos, igual que él”. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=618848&s
ec=1 

OOAAXXAACCAA  
Empresas del proyecto eólico del Istmo abusan de ejidatarios 
Matilde Pérez U.  
Las empresas españolas, estadunidenses y francesas que desarrollan 
el proyecto eólico en la región del Istmo, en Oaxaca, pagan 150 
pesos anuales por hectárea a los ejidatarios a quienes, con engaños, 
les hicieron firmar contratos de arrendamiento por 60 años. 
Ante el despojo, los afectados interpusieron 175 demandas de 
nulidad en los tribunales civiles del estado, pero no han recibido 
respuesta, dijo Marco A. Velásquez, secretario técnico de la Red 
Mexicana de Acción Contra el Libre Comercio. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=008n1pol 
Oaxaca: no dejaremos que atenten contra mujeres de 
Quiegolani  
Soledad Jarquín Edgar 
Representantes del Poder Legislativo federal advirtieron que no 
permitirán que ninguna autoridad municipal, estatal o federal atenten 
contra las mujeres de la comunidad de Santa María Quiegolani, 
Oaxaca, que buscan se hagan realidad sus derechos como 
ciudadanas.  
En una visita de hora y media al municipio zapoteca, realizada este 
fin de semana, donde Eufrosina Cruz Mendoza fue descartada para 
participar en las elecciones en noviembre pasado, la presidenta de la 



mesa directiva de la Cámara de Diputados, la perredista Ruth 
Zavaleta Salgado, pidió a las mujeres luchar para que Eufrosina no 
sea expulsada de la comunidad, “eso es ilegal, va contra la 
Constitución, contra sus derechos como persona, como mujer”.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08051408-Oaxaca-no-
dejaremo.33161.0.html 
Hay nexo FARC-APPO, acusan 
José Meléndez 
El “activista” mexicano Glen Cristopher Cerda Guajardo reveló ayer 
en un centro de detención de migrantes en Costa Rica que existen 
nexos entre organizaciones políticas del sur de México, como la 
Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), y las Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). 
En entrevista con EL UNIVERSAL en San José, mientras intenta evitar 
ser deportado por tercera vez a México desde 2006, Cerda aseguró 
ser uno de “33 mexicanos” que estuvo en el campamento de las 
FARC en Ecuador en el que pereció Raúl Reyes, número dos de la 
guerrilla colombiana, en el ataque lanzado el pasado 1 de marzo por 
el ejército de Colombia. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159490.html 
Toman Ciudad Universitaria en Oaxaca  
Virgilio Sánchez 
Cuatro ex candidatos a Rector de la Universidad Autónoma Benito 
Juárez de Oaxaca (UABJO) y trabajadores sindicalizados mantienen 
tomadas las instalaciones de Ciudad Universitaria, para exigir la 
nulidad del proceso electoral. 
Desde las 7:00 horas, los inconformes ingresaron al campus y 
cerraron todos los accesos con alambre de púas, cadenas y 
mobiliario, e impidieron el acceso a los estudiantes. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/442/882060/ 

PPUUEEBBLLAA  
Delincuencia, hay en todo el mundo: Pericles 
Marielle Guerrero Campos 
Pericles Olivares Flores, secretario de Trabajo y Competitividad del 
gobierno de Puebla, eludió hablar con claridad acerca del tema de 
inseguridad que vive el estado actualmente. Tras ser cuestionado por 
la prensa, respondió: “delincuencia, sí hay; por supuesto, la hay en 
todo el mundo”. 
En ese sentido, se sumó al mensaje oficial del gobierno marinista y 
dijo que la entidad es un estado donde existe la seguridad y la 
certeza en las instituciones, sindicatos y organizaciones. 
Nota completa en: 

http://www.poblanerias.com/despliegue-
noticia.php?id_noticia=12710 



El kilo, en 8.50 pesos 
Mónica Franco 
La Cámara de Industriales de la Masa y la Tortilla, delegación Puebla 
mantendrá el precio del kilogramo de tortilla en 8.50 pesos, luego de 
que la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) ofreció subsidios 
aplicables a partir de la próxima semana. 
Los dueños de establecimientos reclamaron apoyo del gobierno del 
estado para no elevar el precio hasta 12 pesos, señalando que las 
tortillerías "ya no son negocio". 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=332071 
Pondrán en marcha vigilancia en antros 
Claudia Aguilar  
Frente al clima de inseguridad que prevalece en “Los Sapos” por la 
falta de atención de las autoridades municipales para regular el 
funcionamiento de antros en la zona, como acusan vecinos y 
anticuarios, José Ventura Rodríguez Verdín, director de Registro y 
Fiscalización municipal, anunció que se pondrá en marcha un plan 
integral para vigilar cómo están operando esos establecimientos.  
Las medidas estarán encaminadas a obligar a los dueños de los 
antros y bares a que se apeguen al reglamento que fija, entre otras 
cosas, el no expendio de bebidas alcohólicas a menores de edad, un 
control de la contaminación auditiva y el establecimiento de medidas 
de seguridad.  
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=332075 
Analiza PRD y Redes Ciudadanas presentar denuncia contra 
MMT   
Ignacio Juárez Galindo 
El dirigente estatal electo del PRD en Puebla, Miguel Ángel de la Rosa 
Esparza, dio a conocer que se encuentra en la recopilación de 
pruebas para iniciar una denuncia en contra del gobernador Mario 
Marín Torres y del secretario de Desarrollo Social estatal, Javier López 
Zavala, por el supuesto desvió de recursos para promocionar su 
imagen. 
En tanto integrantes de las Redes Ciudadanas, encabezadas por María 
Eugenia Ochoa explicaron que acudirán a la junta local del Instituto 
Federal Electoral a fin de que sean asesorados sobre si existe la 
posibilidad de presentar una denuncia contra el Ejecutivo local, luego 
de que su imagen fuera promocionada durante el desfile del 5 de 
mayo con el uso de recursos públicos. 
Los perredistas refirieron que cuentan con pruebas sobre el presunto 
desvío de recursos, las cuales serán presentadas ante los consejeros 
electorales. 
NOTA COMPLETA  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/15/puebla/puebla.p
hp 



Intenta Marín quitar reserva  
Francisco Rivas 
El Parque del Arte, junto con otras 60 hectáreas de áreas verdes de la 
Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl, se encuentra en riesgo 
por la pretensión del gobierno de Mario Marín de modificar su uso de 
suelo. 
En el primer intento, hecho público a mediados de abril, la 
administración estatal lanzó un proyecto para edificar un complejo 
deportivo en un espacio que, de acuerdo con el decreto de 
expropiación del 4 de mayo de 1992, debe permanecer como jardín. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/441/881992/ 

QQUUEERRÉÉTTAARROO  
Formal prisión a cura por abusos deshonestos contra mujeres 
y niños 
Mariana Chávez  
El juez penal de primera instancia José Antonio Ortega decretó auto 
de formal prisión en contra del sacerdote Rodolfo Yáñez González, por 
considerar que existen elementos suficientes para procesarlo como 
presunto responsable de abusos deshonestos en agravio de cuatro 
mujeres y dos menores de edad. 
Sin embargo, el sacerdote gozará de libertad hasta que el juzgado de 
distrito revoque la suspensión de la orden de aprehensión existente, 
pues el cura obtuvo un amparo el 7 de mayo. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=estado
s&article=034n1est 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Hay pruebas vs. Padre 
Caín Mendoza 
http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=139692 
Se denuncian seis casos diarios de violencia a mujeres en San 
Juan 
Jovana Espinosa  
El próximo 21 de mayo el Instituto Municipal de la Mujer, llevará a 
cabo una desayuno conferencia, donde a parte de festejar a las 
madres se les alertará sobre la violencia intrafamiliar, indicó Gloria 
Gómez Peña, titular de dicha dependencia.  
Este desayuno se llevará a cabo en el auditorio del CECUCO y contará 
con la ponencia de Raquel Galeana Zota Moreno y la nominada al 
premio Nóbel 2005 Macedonia Blas, estas conferencias tendrán como 
objetivo prevenir la violencia hacia las mujeres en todas sus 
modalidades.  
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/se_denuncian_seis_casos_diarios_
de_violencia_a_mujeres_en_san_juan/199,21,6617,html 
Recibe USEBEQ 6 quejas mensuales por maltrato de maestros 



Jovana Espinosa  
Arturo Morales Vázquez Jefe del Departamento de Servicios 
Regionales III de la USEBEQ, dio a conocer que en el Departamento 
de Quejas de la dependencia se presentan 6 denuncias al mes por 
maltrato de maestros en el municipio.  
Dijo que del número de quejas,  la mitad no son presentadas por 
maltrato físico o verbal, sino mas bien son diferencias entre los 
maestros y los padres de familia, las cuales normalmente se dan por 
el contenido de los programas educativos.  
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/recibe_usebeq_6_quejas_mensual
es_por_maltrato_de_maestros/199,21,6615,html 
Insuficientes maestros en escuelas públicas de San Juan 
Jovana Espinosa  
Los más de mil 500 maestros que existen en el municipio, son 
insuficientes para la gran demanda que existe de educación, aseguró 
Arturo Morales Vázquez, Jefe del Departamento de Servicios 
Regionales III de la USEBEQ.  
Dijo que existen entre mil 500 y mil 700 maestros en todo el 
municipio y que ya está generándose un problema la demanda de 
más escuelas y más maestros en la región, principalmente en la Zona 
Oriente.  
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/insuficientes_maestros_en_escuel
as_publicas_de_san_juan/199,21,6614,html 
$500 mil al bolsillo 
Un asunto de corrupción en El Marqués que el alcalde, Enrique Vega 
Carriles, se dedicó a encubrir.  
Los testimonios de testigos y datos sobre el caso, fueron recabados 
por Libertad de Palabra.  
El alcalde panista Enrique Vega Carriles, decidió borrar el cargo de 
“Director de Comunicación Social” de la nómina de El Marqués, que 
ocupó al menos durante 14 meses un comunicador “fantasma”, al 
que le pagó durante este periodo poco más de medio millón de pesos. 
Nota completa en: 

http://www.libertaddepalabra.com/2008/05/12/500-mil-al-bolsillo/ 
La justicia de Lucio Fajardo 
Al policía acusado de violar a una niña de 15 años le “echa la mano” 
con 45 mil pesos.  
Para la menor que denunció la violación, hay menosprecio: “Yo se a 
qué se dedica ella”, dice.  
Eric Pacheco Beltrán 
El ex policía municipal de Huimilpan, Ramón Fonseca Vega, uno de 
los dos agentes denunciados por violar a una niña de 15 años, recibió 
la “caridad” del alcalde panista, Lucio Fajardo Orta, quien le otorgó 45 
mil pesos antes de despedirlo de la corporación policíaca. 
Nota completa en: 

http://www.libertaddepalabra.com/2008/05/12/la-justicia-de-lucio-
fajardo/ 



QQUUIINNTTAANNAA  RROOOO  
Diputados abogarán por Mario Villanueva 
Javier Chávez 
Diputados de PRI, PAN, PRD, PVEM y Convergencia anunciaron que 
solicitarán una audiencia con el presidente Felipe Calderón para 
solicitarle que interceda y se evite la extradición a Estados Unidos del 
ex gobernador Mario Villanueva Madrid. Entre los legisladores que 
impulsan esta entrevista se encuentran los priístas Luis González 
Flores (presidente de la Gran Comisión) y Carlos Mario Villanueva 
Tenorio, hijo del hombre que gobernó la entidad de 1993 a 1999. 
Anunciaron que viajarán a la ciudad de México para entrevistarse con 
la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano, y 
el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, José 
Luis Soberanes. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=estado
s&article=033n4est 
Consignan a 97 por trifulca en Cancún  
Sergio Caballero 
La Policía Preventiva Municipal consignó al Ministerio Público (MP) a 
97 personas, entre ellas nueve ex policías, por su participación en el 
enfrentamiento entre "golpeadores" e invasores de un predio ubicado 
a un costado de la autopista Cancún-Mérida. 
"Los cargos son diversos, por portación de arma prohibida, lesiones, 
daños, atentado a las vías de comunicación, ultraje a la autoridad", 
informó el comisionado general de la Policía Preventiva, Tránsito y 
Bomberos, Miguel Ángel Ramos Leal. 
Nota completa en: 

http://www.reforma.com/estados/articulo/441/881837/ 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Casi 900 mil pesos eroga gobierno en celebración del Día del 
Maestro; Oficial mayor minimiza el costo 
Marcela Loyola 
Alrededor de 720 mil pesos erogó el gobierno del estado tan sólo en 
el desayuno que les ofreció a los profesores miembros del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Estado (SNTE) como festejo del día del 
maestro, sin contar los dos carros que fueron obsequio del 
gobernador del estado, Marcelo de los santos Fraga y fueron rifados 
entre los asistentes. 
Al desayuno que se llevó a cabo en el Centro de Convenciones de un 
conocido hotel ubicado en el oriente de la ciudad, asistieron tres mil 
600 personas con un costo por platillo de 200 pesos lo que da un 
total de 720 mil pesos. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/15/pol1.php 
Magisteriales presentan un desafortunado diagnóstico de 
enfermedades : Zavala Moreno 



Obesidad, estrés, diabetes mellitus, cáncer de mama y enfermedades 
cardiacas son las principales enfermedades que enfrentan los 
profesores actualmente, aseveró el delegado del Instituto Mexicano 
del Seguro Social, Alejandro Zavala Moreno, pero es por falta de 
educación, falta de cultura de los maestros respecto a su salud. 
El funcionario, aseveró que después de un análisis al interior de las 
secciones 26 y 52 del SNTE, se obtuvo un “desafortunado” 
diagnóstico de altos índices de diabetes mellitus, obesidad, 
hipertensión arterial y cáncer de mama.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/15/cd1.php 
Insuficiente el apoyo que se brinda a familias de bajos 
recursos: Luna Gomez 
Cada vez más, la población vive más en la pobreza extrema. Desde 
comunidades fuera del estado hasta habitantes de la periferia llegan 
a las instalaciones del ayuntamiento a pedir ayuda pues no cuentan 
ni con lo básico para comer.  
Y es que son insuficientes los apoyos para las familias potosinas de 
bajos recursos y pese a que se les da una despensa una vez al mes y 
eso, si se puede, señaló el coordinador del programa de asistencia 
social, José de Jesús Luna Gómez. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/15/cd2.php 
No es segura la declaratoria de la UNESCO, mientras 
prostitutas y ambulantes controlen calle 
Regidores municipales señalan que mientras exista el problema de la 
prostitución y el ambulantaje en el centro histórico, no se debería 
aprobar el presupuesto para loås estudios pedidos por la dirección de 
Imagen Publica, pues es mal gastar el dinero de los contribuyentes. 
La declaración fue realizada por Fernando Díaz de León Pedroza, 
regidor del Ayuntamiento quien declaró como una perdida de tiempo 
y dinero el realizar los estudios que pide la dirección de Imagen 
Urbana pues lo calificó de dinero echado a la basura. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/15/cd3.php 
Información sobre la detención de integrantes de la banda Los 
Halcones continúa oculta 
Marcela Loyola 
Continúa el hermetismo sobre la situación de seguridad que impera 
en el estado y el bloqueo de información para algunos medios de 
información sobre la detención de cuatro integrantes de la banda de 
Los Halcones, identificados como una célula al servicio del grupo de 
sicarios de Los Zetas, brazo armado del cártel del Golfo. 
El miércoles pasado cuando se realizó la captura de los supuestos 
integrantes del crimen organizado, las autoridades evitaron realizar 
cualquier tipo de declaración sobre el tema y solamente enviaron un 
boletín informativo para algunos medios informativos, y hasta el día 
siguiente para el resto. 
Nota completa en: 



http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/15/jus1.php 
Dejan libre a hermano del exdirector policiaco implicado con 
auto robado 
Marcela Loyola 
Alfonso Castillo Machuca, secretario general de gobierno, señaló que 
se dejó en libertad a Cruz Rafael Serrano Gómez hermano del ex 
director de la Policía Ministerial del Estado y agente policiaco de dicha 
corporación, porque presentó la información que lo relevaba de la 
responsabilidad del presunto robo de un auto, pero dijo que se sigue 
investigando el caso. 
Serrano Gómez  fue llevado a los separos de la Dirección General de 
Seguridad Pública Estatal (DGSPE), debido a su presunta 
responsabilidad en el robo de un auto compacto. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/15/jus2.php 
No hay plazo para llamar a comparecer a gabinete de 
seguridad al Congreso 
Ruth Salazar Oliva  
A pesar de que cada día es más evidente la presencia del crimen 
organizado en el estado, por las ultimas detenciones y asesinatos de 
funcionarios, legisladores miembros de la Comisión de Seguridad 
continúan analizando si llaman a comparecer al procurador general 
de justicia, pues “No hay plazos”, afirmó el diputado José Ramiro 
Galero quien lleva más de tres meses anunciando esta acción, la cual 
aún tiene la fecha indefinida.  
La comisión llevo a cabo una reunión donde analizaron la creación de 
un punto de acuerdo para solicitar información a las autoridades 
sobre los últimos hechos delictivos, aunque respetan el hermetismo 
pues no se pueden divulgar por cuestiones de estrategia, afirmó la 
diputada panista Sonia Mendoza Díaz.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/15/jus3.php 
Fuerzas federales instaladas en ciudad valles por problemas 
de inseguridad 
Ruth Salazar Oliva  
“No se puede tapar el sol con un dedo”, reconoció el alcalde de 
Ciudad Valles Rómulo Garza Martínez, ya que reconoció en aquel 
municipio existen graves problemas de inseguridad, narcotráfico y 
consumo de drogas, razón por la cual se encuentran instaladas desde 
hace un mes las fuerzas federales.  
En conjunto con las autoridades policíacas municipales y estatales las 
fuerzas federales trataran de reducir la inseguridad y delincuencia, las 
mismas cuestan al municipio entre 10 mil y 15 mil pesos para la 
renta de una casa y otros gastos como gasolina y viáticos.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/15/jus4.php 

SSIINNAALLOOAA  



Recrudece guerra de narcos al arrancar operativo en Sinaloa 
Gustavo Castillo y Javier Valdez 
La puesta en marcha del nuevo operativo de seguridad conjunto en 
esta entidad, que incluyó la colocación de retenes militares o 
policiacos en distintos puntos de la capital, no fue suficiente para 
detener la guerra entre narcotraficantes. La madrugada de este 
miércoles, la localidad de Guamúchil, municipio de Salvador Alvarado, 
fue el escenario donde un hombre fue ejecutado y un grupo de 
sicarios atacó con disparos de rifles AR-15 y AK-47, además de 
granadas de fragmentación, la base de la Policía Ministerial y tres 
domicilios. 
En tanto, en Culiacán, unidades militares se desplegaron en distintas 
colonias, realizaron patrullajes y aseguraron para la Procuraduría 
General de la República (PGR) una veintena de centros cambiarios en 
el centro de la capital sinaloense. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=politic
a&article=009n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Miles de soldados en las calles no son la solución  
Martha Guerrero 
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5659858&IdCat=6098 
Asegura la PGR 26 casas de cambio en Culiacán 
Adriana Carlos y Rubén Mosso 
Elementos del Ejército, apoyados por policías ministeriales, 
municipales y estatales, realizaron un operativo y fueron aseguradas 
por la Procuraduría General de la República alrededor de 26 casas de 
cambio en Culiacán, Sinaloa, de las cuales algunas son domicilios 
particulares que cuentan sólo con un letrero que dice “cambio de 
divisas”. 
Algunos de estos centros cambiarios, se presume, pertenecen a una 
célula del cártel de Sinaloa que se dedica al lavado de dinero 
producto del narcotráfico, además fueron detenidos cinco sujetos por 
vender dolares en la vía pública y se encuentran a disposición de 
laPGR, por lo que se inició la averiguacion previa 
PGR/Sin/CLN/426/2008/M-1. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=332146 
Marchan taxistas pidiendo a JAP por sus derechos  
Elizabeth Jacobo 
El Frente Estatal de Transportistas y los concesionarios de taxis de 
Culiacán inician una movilización rumbo al Congreso, Centro SCT y 
Gobierno del Estado para que sean escuchados y les den solución a 
sus peticiones. 
Quieren que el gobernador Jesús Aguilar sea impulsor y defensor de 
sus derechos como trabajadores ante la invasión de empresas 



foráneas que se quieren adueñar del servicio de transporte de taxis 
del Aeropuerto Internacional. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5647884&IdCat=6096 
Crimen de familia muestra la descomposición social  
Irene González 
El homicidio de una familia en Mazatlán, incluyendo a una bebé de 
sólo dos meses, es una clara muestra del grado de descomposición 
que existe en la sociedad, opinó Margarita Urías Burgos. 
La directora del Ismujeres recordó el caso del joven que asesinó a su 
mamá tan sólo unos días antes del Día de las Madres. "Es lamentable 
que se sigan presentando este tipo de conductas".  
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5660643&IdCat=6096 
Peligro en Sinaloa de que haya más dengue  
Martha Guerrero 
Los casos de dengue hemorrágico van en aumento en otros estados, 
pero Sinaloa no se escapa del peligro, por lo que hay que endurecer 
las acciones de prevención. 
La zona norte del estado tiene dos casos comprobados de dengue 
clásico: uno en el campo pesquero El Colorado, Ahome, y otro en San 
Blas, El Fuerte. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5659482&IdCat=6098 
Derecho a decidir en los abortos  
Antonio González 
La Red Nacional Católica de Jóvenes por el Derecho a Decidir 
defienden la despenalización del aborto, porque consideran un triunfo 
de los derechos de la mujer. 
La titular de los programas de Salud Reproductiva de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa, Bertha Gaxiola Sánchez, y miembro de esta 
red nacional, externó que después de la ley de despenalización que 
se aprobó en el Distrito Federal el año pasado, un total de 6 mil 499 
mujeres han interrumpido su embarazo. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5660667&IdCat=6099 
Al Congreso caso del predio Bacayahueto  
Enrique Gutiérrez 
Ante la solicitud del dirigente saliente y del entrante de la Asociación 
de Propietarios Rurales de Guasave, Pedro Rodríguez Ahumada y 
Mario Valenzuela Abugarade, de impedir el posible despojo de tierras 
en San Rafael se presentó un punto de acuerdo en el Congreso del 
Estado, que se turnó a Concertación Política. 
En el documento presentado por la diputada Diva Hadamira Gastélum 
Bajo se establece que es sumamente lento el proceso para la 



culminación de las tareas jurídicas y administrativas derivadas de la 
aplicación de la Ley Federal de Reforma Agraria, y como prueba de 
ello es que aún subsisten conflictos entre particulares y solicitantes 
de tierra. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5659869&IdCat=6100 
De los primeros en obesidad  
Sinaloa ocupa el lugar 12 en obesidad de los 32 estados del país, con 
base en los datos del año 2000, es decir se encuentra entre los 
primeras regiones con mayor incidencia con esta enfermedad, la cual 
está relacionada a los problemas de diabetes y presión arterial alta en 
los que se ocupa el sexto lugar, informó el jefe del departamento de 
Planeación de la Secretaría de Salud, Alejandro Romero Zazueta.  
A través de un boletín, dijo que ante la problemática anterior, el 
Gobierno del Estado llevará a cabo durante este año y parte de 2009 
talleres y simposio sobre temas prioritarios como la obesidad.  
"Según mi punto de vista, existe poca percepción por parte de la 
sociedad de las consecuencias que trae consigo este padecimiento, a 
pesar del gran interés que muestran los medios de comunicación para 
dar a conocer este problema, ya que cada vez se tratan más los 
temas de las consecuencias de una mala alimentación", agregó. 
NOTA COMPLETA   
http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=376129&id_secci
on= 
Acuerdan levantar bloqueo en presa  
Manuel Guízar  
Pero aunque los trabajos se reanudarán, el plantón, que inició el 
lunes a las 5:00 horas, continuará.  
Al lugar del bloqueo arribaron Joel Hernández Niño, director de 
Gobierno, Jorge Abel López Sánchez, Alcalde, y Enrique Gastélum 
Ramos, representante del Fondo de Infraestructura Hidráulica de 
Sinaloa, para conveniar con los afectados.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=376238&id_secci
on= 
Detienen a 6 ilegales  
María Elena Ibarra  
Seis indocumentados, entre ellos un menor, vieron frustrado su 
sueño americano, cuando elementos preventivos los detuvieron al no 
poder comprobar su identidad.  
Tres de los arrestados son Victorino Matías Romero, Oswaldo Ramírez 
Guevara, Mino Bladimir García de 39, 19 y 18 años, de nacionalidad 
guatemalteca.  
Los otros son de Ecuador, y se llaman Jorge Gustavo Chiapas Monje, 
de 41 años, Galo Ángel Yunga Chiapas, de 23, y Andio Omar, de 14.  
La información de la Dirección de Seguridad Pública y Transito 
Municipal señalan que la captura se realizó a las 11:00 horas de ayer, 



en la plazuela Hidalgo, donde los ilegales se encontraban esperando 
abordar un autobús.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=376143&id_secci
on= 
Suspenden clases por la violencia  
En diferentes instituciones educativas como guarderías, jardines de 
niños y primarias algunos maestros suspendieron clases ayer, al 
recorrer el rumor de que atentarían contra la escuelas.  
Voceros oficiales de la DSPyTM señalan que la psicosis colectiva se 
creó luego de que un padre de familia reportó que la habían 
amenazado con disparar contra una guardería.  
Nota completa en: 

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=376034&id_secci
on= 

VVEERRAACCRRUUZZ  
Denuncia Papantla a Pemex por contaminar 
Andrés Timoteo Morales 
El municipio de Papantla ha presentado tres denuncias penales en la 
Procuraduría General de la República contra Petróleos Mexicanos por 
la contaminación de mantos freáticos, tierras de cultivo y de pastoreo 
e incluso de la red de drenaje pluvial y sanitario por los derrames 
suscitados en ductos, pero la empresa no ha respondido a los 
reclamos de remediar el daño. El alcalde Francisco Herrera Jiménez 
advirtió que 60 mil personas están en riesgo por la posibilidad de una 
explosión por el acumulamiento de hidrocarburo en el drenaje, similar 
a la ocurrida en 1992 en Guadalajara, Jalisco. Calculó que las 
pérdidas económicas por la contaminación de manantiales, pozos y 
áreas agrícolas, así como las tierras de pastoreo, superan 600 
millones de pesos. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/15/index.php?section=estado
s&article=033n5est 

 
 
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora 
mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de 
circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el 
que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  
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